

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, febrero 27 de 1906



NUM. 9

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

PANADERIAS

La Soledad ● La Habanera

● La Estrella ●

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado

San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas—Habitaciones higiénicas—Comidas succulentas y abundantes—Hielo a discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados a precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

Botica del Comercio

DE

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

CAMISAS

desde un colón a más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan a precios bajísimos y sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va a la escuela, como para la madre que cria. Muy superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida a las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima, que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

Confusión de ideas

Puede imaginarse cuál sería el desbarajuste en que caerían todos los ramos de la administración pública, si desgraciadamente llegara á triunfar la combinación Soto-Fernández-Zúñiga, con sólo fijarse en la confusión que desde ahora han introducido sus partidarios en las ideas. De hoy en adelante será blanco lo que antes era negro, y lo que antes tuvimos por incorrecto é ilegal, pasará á la categoría de perfecta legalidad. De esa manera ya podemos suponer á dónde irían á parar la sociedad y el Estado.

Algunos órganos de la prensa que apoya el inaudito intento de fusión á que nos referimos, suelen exclamar con el mayor desenfado, al hablar de la decisión secreta de los tres candidatos: "las instituciones se han salvado".

¿Qué les parece á ustedes la manera de salvar las instituciones con reunirse tres hombres, y en el secreto más impenetrable, y sin que nadie pueda darse cuenta de lo que hablaron ó pactaron, resuelven por sí ó ante sí que uno de ellos ha de ser Presidente de la República? ¿No es ese un nuevo modo de revolución política por la cual, sin hacer uso de las armas, se pretende llegar al poder violando la voluntad popular, que se expresó claramente en las elecciones de primer grado, nombrando electores fernandistas para que éstos votaran por don Máximo, sotistas para que votaran por Soto, etc. etc?

¿Qué diferencia sustancial hay entre esa reunión de los tres candidatos y la que tuvieron treinta, ó trescientos tres mil para declarar que no debe llegar á la Presidencia el que ha sacado mayoría en una elección? ¿Si el pueblo ha dado su voto y manifestado por ese medio su voluntad, no es acto revolucionario el que ejecutaran los que se reunieron para torcer ese voto, ya sea que la reunión se componga de tres ó de tres mil?

Y eso llaman algunos periódicos *salvar las instituciones*, como si éstas hubieran estado en peligro alguna vez durante la presente campaña, y como si no fuera delito de lesa patria el ir contra el espíritu y la letra de esas mismas instituciones cuyo nombre se invoca para ultrajarlo!

En lugar de decir: "las instituciones se han salvado", debieran haber dicho: "nos hemos salvado nosotros que era lo que nos importaba, y perezcan las instituciones que miramos como papel mojado". Ese es el verdadero sentido de aquella exclamación de los señores que apo-

yan lo resuelto en el conciliábulo misterioso de los tres candidatos. Nos hemos salvado nosotros, y perezca la idea republicana.

En cambio el nacionalismo está allí á pie firme, con su electoral formada por el pueblo, sin vacilar un momento. El nacionalismo está dentro de la ley, respetando la voluntad popular, y nosotros que antes de la malhadada conferencia de los tres candidatos, combatimos con bríos y energía á aquel partido, declaramos hoy con la entereza de nuestro carácter independiente y honrado, que ese partido, el nacionalista, es el que está salvando las instituciones contra la burda adulteración que de ella ha querido hacer la liga Soto-Fernández-Zúñiga. El ataque á las instituciones está en esa liga; ella es la que trata de nulificar el voto popular; ella la que introduce un medio ilegal, nuevo é irrisorio de llegar á la Presidencia; ella la que quiere romper, con un procedimiento ciego y arbitrario el sagrado libro de nuestra Constitución.

Pero el pueblo de Costa Rica no permitirá que se consuma ese atentado, que tiene por origen la ambición y el odio, y que se ha fraguado entre las sombras impenetrables de misterio.

Los enemigos

Hacernos aparecer como nacionalistas es su mayor empeño. Creen que con eso se defienden.

Están muy equivocados si tal se figuran y hubiera sido más sencillo para hacernos callar empezar á tiempo por haber desvirtuado con pruebas nuestras afirmaciones.

Lo correcto era atacarnos con hechos y no con dichos; si nuestras teorías eran erradas nada más natural que en vez de llamarnos nacionalistas é insultarnos á su antojo, haber presentado los documentos que faltaban y discutir la mala jugada que llevó por miras el zuñiguismo al escribir la carta Zúñiga-Fernández, y no desmentir á tiempo categóricamente la venta al nacionalismo, de que públicamente los acusó la opinión y las apariencias.

Es decir, que los vendidos primeros fueron ellos y dejaron correr la especie para arredrar con ella á los miembros de la "Unión" que habían desconocido públicamente y sin ningún sonrojo de pudor.

Nuestro lenguaje les ha dolido y deber era insultarnos como lo han hecho, pero de seguro que si hubieran podido combatirnos con argumentos su tarea habría sido fácil y sencilla y los hubieran esgrimido en un campo más altivo y entonces más depresivo para nosotros.

Se han tenido que dar al insulto soez, y qué otro camino les quedaba!

También hemos sido muy duros, pero para tratar tales infidencias no había otro camino que el del castigo!

Probado todo ¿qué queda? Un nuevo candidato y esa fué nuestra norma.

Naturalmente que el zuñiguismo

al ver que se le escapa la mamera tiene que chillar, pero también deben comprender que la Patria es antes que todo y ellos no son del agrado de la causa.

Los republicanos han visto con dolor los ataques á don Máximo y nosotros también de veras lo hemos sentido, pero él como culpable de todo tenía que ser responsable á sus actos; bueno hubiera sido porque él lo hizo; hay que callarse y senseacabó, nó, eso es para los animales y no para los hombres.

¿A que no vuelve don Máximo sobre sus pasos?

—Qué va á volver. No le conviene, no se lo permiten sus intereses personales y el partido se lo había de permitir!

Bueno es querer á don Máximo pero no hasta olvidar los deberes de la madre patria; los republicanas harían mal en patrocinar un hecho que le puede costar todas sus glorias ganadas y en que no hacen más que cumplir la voluntad de un solo hombre.

Hay que ser claro en esta contienda y no olvidarse de lo que debemos ser.

Ser republicano es ser defensor de la República y hoy seríamos defensores de los intereses de Zúñiga, pues los mismos de Fernández corren el peligro al trepar el otro al poder, lo bote á la primera de cambio y lo deje claro y sin vista.

Los republicanos deben analizar bien las cosas y no ilusionarse con falsas promesas.

A nuestro modo de ver la cosa es fácil de comprender y si hoy nos pierde la avaricia mañana en el arrepentimiento solo nos va á quedar el derecho de decir: qué bien empleado nos lo tenemos.

Alerta, republicanos! Zúñiga es vuestro peor enemigo!

Actitud del Partido Republicano en Puntarenas

Recomendamos á los que lealmente quieran imponerse de los ocultos móviles de la actual situación política de la fusión, que se empapen del artículo tomado del estimable colega de "El Pacífico", semidiario zuñiguista.

Allí se da cuenta de una reunión de la directiva del partido fernandista del puerto, con motivo del acuerdo transcrito por la directiva del mismo partido en esta capital, aprobando el acto del jefe de esta agrupación política, don Máximo Fernández, al declarar electo candidato de la fusión á don Tobías Zúñiga Oastro.

En el seno de aquella directiva, de la de Puntarenas, se suscitó la delicada cuestión de si su jefe, don Máximo, tenía en realidad la REPRESENTACIÓN de su partido para efectuar el arreglo ó la elección que efectuó.

Y el resultado fué, como se lee en "El Pacífico," que la reunión se MALEÓ, como en visibles caracteres lo dice aquella publicación en el encabezamiento de la crónica dando cuenta de la reunión de la directiva.

El que así protestó, con fundamento de sentido común, apoyado

en una razón incontrovertible, en el hecho de que ellos, los representantes del partido fernandista en Puntarenas, donde en su mayoría impera en el pueblo dicho partido, no tuvieron conocimiento, ni se les pidió parecer, acerca de la transacción ó entrega que don Máximo iba á verificar de un partido que, en sus varias vicisitudes, ha seguido á su caudillo ciega y apasionadamente.

Las palabras del señor Secretario de la Directiva encontraron eco en la reunión y se oyeron varias voces diciendo:

"Yo tampoco firmo."

En vista del desbande, uno de los miembros tomó la palabra para sostener los fueros de la disciplina —disciplina inconsciente en este caso,—é hizo que el acuerdo fuera aprobado; pero uno de los de la minoría, que secundaba en su actitud al Secretario, alegó que no había "quorum", y la reunión se disolvió.

Para hoy domingo se espera que se tome el acuerdo, atropellando desde luego todo dictado de sana razón, aprobando el acto llevado á cabo SIN PODERES, por el Jefe del Partido Republicano.

Pero repetimos: la argumentación del Secretario de la Directiva del partido fernandista de Puntarenas queda en pie, es indestructible.

Dijo éste:

"Que dudaba mucho que don Máximo hubiera sido autorizado para ello,—para firmar el pacto del día 15,—porque él, que es Secretario de la Directiva, no sabe NADA de eso".

Y en el acta firmada por don Máximo el día 15, se lee:

"Máximo Fernández, jefe y candidato del Partido Republicano y en su REPRESENTACIÓN, por la mira etc; oído EL PARECER CONFORME de los respectivos CUERPOS DIRECTORES; etc."

¿Es este algún juego de chiquillos? Fué ó no fué consultado el PARECER del CUERPO directivo del Partido Republicano en Puntarenas?

No, no fué consultado; la afirmación concreta, precisa, de la minoría de la directiva del Partido Republicano, está en pie, ningún otro miembro lo contradijo.

Y entonces, ¿cómo pudo asegurar don Máximo, en virtud de qué facultad, de qué delegación ó poder pudo firmar un acta, "como candidato y en representación del Partido Republicano; oído el parecer conforme de sus cuerpos directores", declarando electo para candidato de la fusión á don Tobías?

¿Tiene ó no tiene ante toda conciencia honrada vicio de nulidad el acta del 15? ¿Es ella obligatoria? ¿Tiene fuerza?

¿Que contesten á sí mismo los electores independientes, si no quieren falsear por su base el sufragio, cimiento sagrado sobre el que descansa la verdadera república!

Avance á "La Unión" N° 174

A los costarricenses

Ante la nueva faz de la situación política de Costa Rica, la Directiva General de la Unión Demócrata, diri-

ge el más cariñoso y fraternal saludo á los fieles y valientes amigos de la causa; y al aproximarse el desenlace final de la lucha quiere hacerles á ellos y á todos los compatriotas los últimos encargos.

Los demócratas y su dignísimo candidato, tenemos la convicción profunda de haber cumplido bien con nuestro deber luchando con empeño por la causa de la democracia cristiana; quizás muy pronto comprendan los costarricenses la bondad de aquella causa y ante los descalabros actuales y las bastardas combinaciones de moda, miren con respetuosa simpatía al único partido de ideas que se ha levantado en Costa Rica.

Esta Directiva General no duda que los depositarios de la confianza del partido, sus firmes y escogidos electores, pensarán antes que todo en la salvación de la idea y en el bienestar de la patria, y contribuirán por todos los medios á que la historia de nuestro movimiento permanezca inmaculada; pero cree que ha llegado la hora de explicar y poner en claro su actitud y tratar de orientar en esta peligrosa emergencia á los ciudadanos de buena voluntad, porque si bien el partido no cuenta con los elementos de fuerza material que distinguieron á los bandos personalistas en la presente campaña, tiene, mayormente hoy día, incontestable imperio y fuerza moral irresistible sobre las conciencias, en virtud de sus limpios antecedentes y de su armonía con el alma nacional.

Algunos de los partidos á quienes hemos combatido han entrado en evoluciones para suplir la falta del contingente indispensable y alcanzar el triunfo: así, tenemos hoy en la arena de un lado el Partido Nacional y de otro lado la Unión Republicana, nacida del acuerdo tomado últimamente por los Jefes del Fernandismo, del Sotismo y del Zuñiguismo fusionados, en la persona de don Tobías Zúñiga Castro como candidato del nuevo partido.

La Unión Demócrata, por su carácter especial y por los ideales que sustenta, no entrará en esa combinación, pues además de no haber sido objeto de la menor atención de parte de los candidatos fusionados,—atención perfectamente indicada desde que uno de ellos ha mantenido que no es el número de electores lo que otorga personalidad para pactar,—esta Directiva ignora, como lo ignora todo el país, á dónde va, qué se propone, qué programa desarrollará esa nueva entidad Unión Republicana, ni qué convenios mediaron entre sus tres progenitores para llegar al avenimiento obtenido.

El país no puede, no debe obedecer á ciegas una resolución tomada en secreto por tres hombres, por ilustres y amados que éstos sean.

De otro lado, la Unión Demócrata y con ella todos los espíritus sensatos, tienen que mirar con recelosa inquietud la llegada al poder de don Tobías Zúñiga Castro, personalidad importantísima de la Francmasonería y á la cual, según voz popular, confirmada por tradiciones solariegas, no son indiferentes los movimientos del Panterismo y los tenaces esfuerzos extranjeros en favor de la Unión Centroamericana, la cual, si bien pudiera ser aceptable en mera teoría, entraña positivamente para Costa Rica los males más horribles.

Por los motivos expuestos, y por su especial fisonomía, la Unión Demócrata, conservará hasta el fin su aialada y natural situación y en consecuencia exhorta á sus electores para que el 1º de abril vayan á depositar sus votos en favor de nuestro candidato, el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez, el costarricense de buena cepa cuyo noble corazón bate á impulso del amor á nuestras creencias y tradiciones y al calor del cariño á nuestra patria; y llama hacia sí á los elementos sanos del país, sin distinción de color político, á los hombres de buena voluntad, amantes de la tranquilidad pública, para que convencidos del peligro que asoma y que amenaza turbar el espíritu de tolerancia y nuestra tradicional fraternidad costarricense, se apresten á combatirlo.

¡Cumplid, oh electores, con vuestro deber cualquiera que sea vuestro partido, que si un día la patria, mostrando sus carnes desgarradas, acusa á los miembros de esta electoral, vuestros nombres no estarán entre los que maldecirá su desfallecida voz y enfrente de las tempestades que pudieran batir nuestro suelo, serenas quedarán vuestras conciencias!

La Directiva General de la Unión Demócrata San José, 23 de febrero de 1906.

CABLEGRAMAS

Pekín, 24.—En el mes de mayo se inaugurará en Mukden una exposición de agricultura ruso-japonesa. El tao-tax de Sanghay ha sido nombrado gobernador de ésta.

Londres, 24.—Mr. Robertson, nuevo secretario financiero, anunció en la Cámara de los Comunes que el castigo por medio de varilla se ha suspendido en la armada hasta segunda orden y el apaleamiento se aplicará únicamente por orden del capitán.

Lagos, Africa Occidental, 24.—Anúnciase que una partida de fanáticos invadió desde el Norte, una parte del territorio de So-koto. Los fanáticos destruyeron un punto francés cerca de la frontera, matando á 5 oficiales franceses y capturaron á dos. Destruyeron también un destacamento británico, cuyas bajas se ignoran hasta la vez.

Constantinopla, 25.—El Sultán convocó una extraordinaria reunión de ministros para considerar la situación en el Yemen, pues la revuelta que hasta ahora no había pasado de un movimiento puramente local, se ha convertido en revolución debido á la proclama bélica del Subeik Ladmud y Ohía. Varias tribus han hecho causa común con el Suheik, y se han librado encuentros entre la tropa turca en varios puntos.

La Barbada, 25.—Monte Pelee, isla de Martinica, está nuevamente en violenta actividad. Los habitantes de la isla alarmados; 5 personas están en el hospital de Port de France, heridas por piedras lanzadas por el volcán. La mayoría de los habitantes de la ciudad huyó. Al Sur de las montañas hay muchas caídas por terremotos. Desde 30 millas distante se ve altísima y espesa columna de humo negro salir del volcán. De noche se ven llamas y masas de lava que corren los flancos. También el volcán de La-

zoufiere en la isla de San Vicente está en violenta erupción, pero ha causado poco daño. Los habitantes de Kingston aterrorizados.

N. York, 25.—El Presidente Reyes de Colombia telegrafía de Limón en español al representante de la prensa asociada de New York, dando cuenta del último atentado frustrado contra su vida. El telegrama concluye como sigue: "Declaro, Dios salvóme". La ciudad entera y país conmoviéronse, protestando anarquista el atentado. Los autores júzganse en consejo de guerra. La verbal sentencia dictada ejecutaráse hoy. La nación tranquila. La paz asegurada con estos atentados frustrados, que son agonia del siglo de revoluciones. Garantizo paz y seguridad. Capitales extranjeros empleados por Colombia.

N. Orleans, 25.—El tribunal de salud del Estado de Louisiana decidió hoy establecer el 15 de marzo cuarentena marítima contra los puertos tropicales. Esta es la misma fecha adoptada por Mobile y el servicio hospital de la marina de los Estados Unidos.

INFORMACIÓN GENERAL

Alarmado

El pueblo, eminentemente cristiano y pacífico de Costa Rica, está con razón alarmado ante la perspectiva de que pudiera llegar al poder don Tobías Zúñiga Castro. El panterismo se prepara á trasladar sus tiendas á nuestro bello país. En otra parte reproducimos una hoja que circuló como avance á *La Unión* nº 174, en que se expresa claramente aquel justo temor.

Esta tarde

llegará el señor Molinari, Administrador del Teatro Nacional. Según nos informan, el señor Molinari ha dejado formada en Italia una magnífica Compañía de Opera. Dada la competencia del amigo Molinari, no dudamos que su empresa será apoyada por el Supremo Gobierno.

El apreciable

joven don Gerardo Castro S. ocupará el puesto de Director General de Correos, durante la ausencia de don Alfredo Esquivel.

Los señores

De la Ozomulsión ó Fusión, deben convencerse de su derrota. El que las directivas de esos partidos (y bien partidos que están) hayan autorizado á sus jefes para el famoso arreglo, no quiere decir que todos sus electores estén conformes. Conste, eh!

Para Europa

salió hoy don Alfredo Esquivel: va como delegado al Congreso de la Unión Postal.

Queja

El público se queja, y con razón, de la manera como riegan el Parque Central. Un poco menos de agua para evitar los lodazales.

Atención

Se quejan nuestros pequeños pregoneros de que algunos vagos los molestan en su honrado trabajo; sabemos algunos nombres y como se repita el hecho, haremos que

intervenga la policía. Conque, mucho ojo! Más les valiera trabajar que no molestar á los que cumplen. ¡Vagos!

Llamamos

la atención á algunos administradores de correos, que nos devuelven los periódicos, no sabemos por qué, y después nos los reclaman los interesados: más molestia es para los empleados devolverlos que remitirlos á su destino; de no hacer caso á nuestra advertencia daremos parte á los jefes.

Visitantes

Muy complacidos se muestran los turistas americanos, de la visita á nuestra capital, andan visitando los principales edificios y sacando fotografías, algunos de ellos nos han dicho que nunca creían encontrar en San José una ciudad en tan buenas condiciones y hermosura, hacen gran elogio del Teatro Nacional, también les ha llamado la atención el orden que reina apesar de atravesar el país uno de los momentos que en otra República hubiese ya ocasionado derramamiento de sangre, lo que habla muy alto de la cultura de nuestro pueblo. Como recuerdo de la visita á Costa Rica llevarán numerosas vistas y objetos típicos de este país.

Lotería

El número agraciado con el primer premio fué el 6.590 vendido por don Ramón Alvarez de esta ciudad.

Retretas

El recreo y la retreta de ayer, fueron muy concurridos; varios de los turistas que se hospedan en el Palace Hotel, asistieron á los parques Central y Morazán, lo mismo que las señoritas que regresaron ya del campo. El Maestro Chavez supo complacer á los amantes de la música, presentando algunas piezas nuevas en esta ciudad.

Duelos

El domingo último fué conducido á su última morada el cadáver de la virtuosa señora doña Rosa Guzmán v. de Aguilar, numeroso cortejo acompañó el entierro demostrando así las muchas simpatías que había conquistado en vida la noble señora. Nuestro pésame á los parientes de la finada.

—El mismo día á las 9 a. m. fué conducido al Cementerio el cadáver del señor don Guillermo Pradilla, de cuya defunción dimos cuenta en nuestro último número. La colonia colombiana y gran número de personas de esta sociedad acompañaba por última vez al finado.

Cambios... naturales

"El Derecho", que no hace mucho combatió duramente á don Tobías Zúñiga cuando se opuso enérgicamente á la abolición de la vergonzosa y dura ley del palo, hoy lo encuentra el *non plus ultra* de los candidatos habidos y por haber. Hoy no recuerda ya, el colega, aquellos ataques rudos á don Tobías, no vé más que es el candidato de algunos republicanos, y, hay momentos en que todo se olvida, hasta lo dicho en tiempos pasados por fuerte que haya sido.

Zapatería Española

DE

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad. No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes. Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. Tambien se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

SE PUEDE APRENDER A HABLAR INGLES EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.